

LE GIP TERANA RÉAGIT AU SOUHAIT DU DÉPARTEMENT DE LA CREUSE DE QUITTER LE GROUPEMENT

Lors de l'Assemblée Générale du 21 janvier 2025, le Département de la Creuse a fait part de son souhait de se retirer du GIP TERANA à l'issue de l'exercice 2025, sous réserve de la réalisation des étapes définies par la convention constitutive du GIP. Au terme de l'exercice 2024, qui a permis d'assainir ses comptes, le groupement prépare son nouveau plan stratégique 2025, alliant mission de service public et exigence de compétitivité.

LES ÉTAPES À VENIR POUR LE GIP TERANA

Le 21 janvier 2025, le Département de la Creuse a fait connaître son souhait de quitter le GIP à l'issue de l'exercice 2025. Cette décision devra d'abord être validée par un vote du Conseil Départemental, puis officiellement notifiée au groupement. Les modalités de ce retrait feront l'objet d'une concertation entre les membres du GIP et devront être approuvées en Assemblée Générale.

Le contexte financier actuel a notamment été mis en avant par le Département de la Creuse pour justifier de sa position. Pour rappel, une contribution exceptionnelle de 4,5 millions d'euros a dû être matérialisée en 2024 afin de couvrir les déficits des années antérieures. Comme le prévoit la convention constitutive du GIP, ses 10 membres ont été appelés solidairement à participer selon leurs engagements respectifs. Après cette remise à niveau des comptes du groupement, l'année 2024 devrait générer un résultat positif par rapport au Budget Primitif, contribuant ainsi au redressement des finances du GIP.

L'année 2025 verra l'adoption d'un nouveau plan stratégique en cours de formalisation avant présentation aux membres du GIP dans les mois à venir.

TERANA RESTE MOBILISÉ POUR RELEVER LES DÉFIS SANITAIRES

Tout au long de l'année, nos laboratoires sont restés mobilisés face aux crises sanitaires liées aux épidémies animales de MHE et de FCO, qui ont durement impacté les cheptels de notre territoire. Les équipes de TERANA ont démontré leur réactivité pour traiter les forts volumes d'analyses.

C'est en particulier grâce à l'appartenance au groupement que certains de nos laboratoires qui manquaient temporairement de capacités, dont celui d'Ajain, ont pu faire appel à d'autres laboratoires du GIP pour répondre aux besoins. Ces adaptations ont permis de maintenir un niveau de service adéquat auprès de nos clients et une réponse efficace aux enjeux sanitaires.



60 ANS D'EXPERTISE SUR NOS LABORATOIRES D'ANALYSES

Créé en 2016, TERANA est un GIP qui regroupe 10 départements membres : Cantal, Cher, Creuse, Drôme, Indre, Loire, Haute-Loire, Nièvre, Puy-de-Dôme et Rhône. Répartis sur 9 sites, les 430 agents réalisent quotidiennement des analyses sur de nombreuses espèces animales, mais également sur l'eau, l'air, les sols et les denrées alimentaires.

Chaque année, ce ne sont pas moins de 2,2 millions d'échantillons analysés par les techniciens TERANA. Objectif : garantir la sécurité sanitaire et environnementale en prévenant des risques d'épidémies animales, de contaminations alimentaires, de pollution de l'eau, l'air et les sols.

Véritables outils de veille sanitaire, les laboratoires TERANA participeront toujours activement à veiller sur la qualité de vie de la population.

CONTACTS PRESSE

Catty BOIRIE

Directrice communication
presse@labo-terana.fr
06 29 84 57 88

Julie VERGIN

Chargée de communication
presse@labo-terana.fr
06 09 06 79 00



LABORATOIRES D'ANALYSES POUR LA SANTÉ PUBLIQUE

www.labo-terana.fr

